

LA INDEPENDENCIA

Diario católico, científico-literario y de noticias.

AÑO 18.

SEGUNDA EPOCA

Almería, Sábado 9 de Diciembre de 1918

Oficinas y talleres, Calle de Marín, núm. 18

SEGUNDA EDICIÓN

NUMERO 2847

POR TELEGRAMA

Nuevo ejemplo PROCEDIMIENTOS INGLESES

Tanto se habla, tal es la propaganda que entre nosotros se hace para convencer de que Inglaterra no tiene otra preocupación ni otro ideal que la defensa de los derechos de la humanidad, a cuyo servicio altruísticamente pone todo su inmenso poderío, que algunos compatriotas nuestros, hombres sencillos y de absoluta buena fe, caen en la red y lo aceptan incautos. Para desengañarlos, a las afirmaciones inveraces de la parte interesada, debemos oponer la contrapartida que los hechos comprobados nos ofrecen.

Un folleto de propaganda financiera, repartido aquí, profusamente, e intitulado "La Hacienda de la Gran Bretaña y la de Alemania", por E. F. Davies, parangona los procedimientos teutones todo artificial, simulación y coacción en el arte del crédito y de los pagos, con los métodos británicos, de toda limpieza, exactitud y liberalidad, según el autor.

La Gran Bretaña—dice el folletista—ha ocupado mucho tiempo la posición de Centro financiero del mundo, para recurrir a vías y medios que hubieran traído el descrédito sobre la comunidad financiera británica. Sus mercados fueron licuados por las acciones de guerra y son el resultado de la oferta y la demanda, y no se han empleado precios ficticios, ni medidas artificiales para mantener los precios, y llevarlos a una prima con el objeto de engañar al inversionista británico o neutral. No hay impedimento de ninguna clase en Londres para enviar remesas a ninguna nación aliada o neutral, ni para recibir dinero en moneda extranjera, y el mercado se halla en permanente libre de toda restricción, por la simple razón de que el pueblo inglés tiene absoluta confianza en la Gran Bretaña y en los que dirigen su política."

Pues bien; véase ahora cómo encajan las frases que yo he subrayado con los hechos siguientes:

Los Bancos bilbaínos se encargan de la cobranza de los cupones y de los títulos amortizados, y para ello se les venia exigiendo por el Gobierno inglés la práctica del "afidavit", esto es, la declaración jurada de pertenecer los fondos a compañías o individuos españoles o neutrales, acompañando a esta declaración los resguardos de los valores. Pero luego se ha modificado esta condición, obligando a los Bancos a presentar en el Consulado británico, no ya los resguardos, sino los mismos títulos en rama.

Las molestias y dificultades que este traspaso de valores ocasiona, se aprecian con sólo saber que un Banco, el Banco de Bilbao, trajo de su Sucursal, de París, a los comienzos de la guerra, para evitar los riesgos que allí pudiera correr, valores que representaban una suma de 100 millones de pesetas aproximadamente, si mal no recuerdo, cuyo transporte exigía un vagón de ferrocarril (de donde provino—dicho sea de paso—un pleito, todavía pendiente, entre el citado Banco y la Compañía de ferrocarriles Vascongados, por reclamar ésta como precio del transporte de San Sebastián a Bilbao unas 60.000 pesetas).

Imagínese, pues, los inconvenientes que lleva consigo esa danza y contradanza de millones, repetida periódicamente, a cada vencimiento del plazo para cobrar los cupones y las amortizaciones correspondientes.

Nuestros Bancos han representado al Poder público de la Gran Bretaña los transitorios que la nueva traba les produce, y gestionan se modifique en el sentido de que sea bastante una declaración jurada y la exhibición de los resguardos.

Mas como pasa el tiempo sin que se acceda a tan justa pretensión, y mientras tanto no se cobran los fondos vencidos, ha habido tenedores de los títulos en cuestión que han preferido de una vez venderlos para librarse de tan enojosos trámites y de tan perjudiciales demoras. La contestación dada en Londres es un ejemplo típico del desenfado británico: "No hay inconveniente—escribe desde aquí el gran Centro financiero—en realizar la venta de los títulos ofrecidos; pero se han los vencedores que el importe de la venta tiene que quedar en nuestro país, convirtiéndose en valores de los empréstitos de guerra, y sin que estos valores puedan enajenarse ni pignorarlos fuera del territorio británico mientras no cesen las presentes circunstancias anormales."

Una particularidad notable del caso es que los títulos cuya venta se ha propuesto corresponden a un empréstito argentino, pero lo que la arbitrariedad de los derechos de los países neutrales: la República de Argentina, cuyo Gobierno es el emisor de los títulos y cuyo crédito padece, y los valores, por ser españoles los que se ven privados de los fondos de su legítima propiedad así concluida.

Habría todavía, después de esta flagrante violación jurídica, neutrales canjados que proclaman a Inglaterra la acción defensora de los derechos, etc., etc. Mas en consonancia con los hechos y realidades, puede aseverarse que lo que Inglaterra defiende con las medidas enuncadas es la posesión del dinero, de la libra esterlina que cae en sus manos, demostrando con ello su clásica desaprensión, por una parte, y por otra, sus angustias financieras.

Pues aunque se arguya que tales disposiciones obedecen a un deseo de legitimar defensas, previniéndose contra las insidias de sus enemigos, el verdadero móvil está en que se desea retener dentro del país el oro que tiende a huir cada día más de él. Y los franceses, diríamos que hasta ahora, están pagando religiosamente, sin las tardanzas inglesas, los intereses de los valores domiciliados en su nación.

MADRID Cuartilla suelta

De nuevo han circulado en las últimas horas rumores de crisis. El rumor es vago, inconcreto, inconsistente, pero halla gentes que lo acogen. Parece mentira que a estas alturas de Diciembre, con un presupuesto, que necesariamente ha de ser aprobado, menos que a medio discutir, se crea posible un conflicto político. Se cree. Y aun es probable que ocurra. Digo que es probable, porque todo es anómalo en esta situación, no bien nacida y peor criada, pero realmente hasta la posibilidad del suceso debiera negarse.

Por de contado que no hay ministro que libre y conscientemente se quiera eliminar. Se apunta al de Fomento y la verdad es que el señor Gasset ha tenido y continúa teniendo paciencia y resignación punto menos que heroicas. En alguna circunstancia ha sido atacado con dureza, y, sin embargo, el señor Gasset, filosóficamente, casi ha dado las gracias a sus impugnadores. En buena lógica no debe pensarse que se quiera ir, y no queriendo él, tampoco puede admitirse que le obliguen a marchar.

Pero lo cierto es que el tiempo avanza y la ley económica, no. Y que no hay otro remedio que armonizar con el avance del tiempo el avance de la ley. El gabinete le dará muchas vueltas al asunto, pero, el cabo, tendrá que arrojar mucho lastre para que se abrevie la discusión, o se decidirá por la vía de la manta a la cabeza, yendo a la sesión permanente. Acaso lo segundo se a necesario pero ¿tan qué medida? ¿Se atropellará a las oposiciones para sacar del Congreso y del Senado solamente un presupuesto ordinario, o se apelará a la fuerza para obtener la aprobación de proyectos que, sin reformas esenciales, no estiman viables aquellas? Si a los ministros castigados? Y si lo segundo no se creará una situación de extrema tirantía, de irreductible discordia con todas o casi todas las minorías?

La maraña está tan enredada y tiene tal copia de nudos, que no parece que quede ya otro procedimiento que el de Alejandro. Pero ¿se ve por alguna parte al hijo de Filipo? ¿Será Románones? ¿Al al Conde nos lo han cambiado; ya es irresoluto, pusilánime, medroso, y no recuerda a las dinastías de los hombres enérgicos, audaces, resueltos y si a la de los vacilantes y apocados reyes holgazanes.

MIGUEL PEÑAFLORES

Podrá Vd. obtener UN
MAGNIFICO RELOJ DE ORO DE LEY,
para caballero, conservando el cupón,
por que diariamente insertamos en
cuarta plana. :-:-

POR TELEGRAMA

Dice Ruiz Jiménez

Varias notas

Madrid, 8.—Al recibir hoy a los reporteros el ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, les manifestó que se ha publicado un boato en Madrid, fijando la tasa de los carbones, habiéndose omitido la correspondiente al de cok, la cual aparecerá mañana en la "Gaceta".

Los periodistas interrogaron al ministro sobre si es cierto que numerosos portugueses pasan por España con dirección a Francia, a lo que contestó:

—Oficialmente ignora lo que hay; pero he telegrafado a los Gobernadores civiles de las provincias fronterizas, para que se enteren de lo que ocurra y me den cuenta de ello.

—Respecto de esto—agregó—hay que tener cuidado, pues no sólo hay que mirar a los portugueses, sino a que todos los aliados, y, por tanto, el Gobierno no puede formular reclamación alguna, sin estar bien enterado. Aunque yo creo—añadió—que no podrá evitarse el paso de portugueses, si las tropas pasan sin ir uniformados.

Refiriéndose a la cuestión política afirmó el ministro que no habrá crisis ni ocurrirá nada, pues el Gobierno no cuenta en el patriotismo de todos, que deben tener en cuenta que hay anunciada una huelga para el próximo día 18.

Luego dijo que el Manifiesto de los socialistas abarca dos puntos, el primero se refiere al abaratamiento de las subsistencias, y el segundo trata del recuento de fuerzas, añadiendo que si el Gobierno y los partidos firmantes no resuelven las peticiones, los socialistas pedirán el poder.

Terminó declarando el señor Ruiz Jiménez que continúa en la energía del conde de Romanones, para resolver el conflicto.

CRONICA Una página de Balzac

Es una historia tan sensible como intensa y emocionante.

Figuraos que entre las ruinas morales de una sociedad sacudida por las convulsiones revolucionarias, entre las explosiones de la impiedad y el desenfreno del más refinado egoísmo, se reúnen unas cuantas personas para practicar el bien.

Son cristianos, están heridos por el dolor, por el desencanto, por los desengaños; son almas que sólo encuentran consuelo ejerciendo la caridad. Son espíritus finos, cultos, delicados; tienen una gran experiencia de la vida, saben que unos mequinos socorros dados al azar no tienen eficacia; quieren practicar la caridad integral; la verdadera misericordia cristiana.

Comprenden que para resolver el problema, más que dinero hace falta amor: que es el corazón y no el bolsillo el que debe intervenir.

La misión de estos caritativos católicos consiste en buscar al necesitado, no en la calle, ni en el Asilo, ni en el Hospital, sino en su propia morada; ir hasta ellos, estudiar sus vidas, conocer sus miserias, y tenderles una mano bienhechora para salvarlos, por completo, moral y materialmente.

Esta es la obra de estos verdaderos "amigos del pobre". Hacer el bien sin fantasmas ni rutinas, ni mequindades, viendo en el pobre a un verdadero hermano y considerando como un deber—no como favor—levantar por completo al caído.

El primer caso que se ofrece a nuestra consideración es un caso de miseria de levita.

¡Qué abismo tan espantoso, qué refinados dolores, qué amarguras y qué indescribibles tormentos el de ese naufrago, procedente de nuestra desdichada clase media!

¡Qué situación la de ese pobre de levita, en medio de una gran ciudad moderna rodeado de la indiferencia de estas muchedumbres sin Dios!

Pobreza doblemente pobre; miseria de incomprensibles angustias!

El caso de nuestra historia sorprende al caritativo bienhechor por las circunstancias que le rodean.

Se trata de un anciano magistrado condenado a la miseria por los azares de la política; tiene una hija gravemente enferma y un nieto que mantiene, el más leve pesar causaría la muerte de su hija, a la que ama entrañablemente; y lucha titánicamente para defender a su pobre enferma de aquel ambiente de miseria, que poco a poco va estrechando sus círculos para ahogarlos entre sus mallas.

Es una lucha desesperada, heroica, indescribible. El pobre viejo consagra sus últimas energías a redactar una obra de jurisprudencia; es un trabajo que, cotizado por el autor, le produciría lo bastante para vivir; pero hay un intermediario que explota el trabajo del escritor; hasta éste no llega más que unas migajas; y su vida desequilibrada es una constante lucha horrible por la existencia.

El heroico viejo entrega toda su vida; pone su corazón en la lucha para que lo pisoteen, para que se ensañen en él; pero defiende bravamente la puerta de su morada; consiguiendo que la garras de la miseria no penetre en la alcoba de la enferma.

¡Sublime lucha escudada en el oscuro rincón de una humilde guarida! El bienhechor queda atónito y conmovido al conocer aquellos insospechados pormenores del mundo de los desheredados, y a gracias a Dios de poder salvar aquel alma tan noble triturada y aplastada por las ruedas de la moderna vida social.

Leyendo esta sublime página de Balzac, en la que aquel gran corazón supo recoger los ayes y los dolores de la sociedad en que vivió, nos ha parecido ver un retrato de las escondidas tragedias ocasionadas por el pauperismo de nuestros días.

¡Nuestra clase media!

¡Nuestra miseria de levita!

No ha mucho saludó a un pobre periodista enfermo; está herido por un mal que hace estragos en los de nuestra profesión.

Senti al verle una intensa compasión.

El trabajo le mata; ha tiempo que debía haberse retirado de la lucha diaria; que debía haberse trasladado a un clima más benigno, donde con el reposo y los aires sanos hubiera recobrado la salud... pero no podía; tenía una familia que mantener; no tenía más que su sueldo... ¡No podía!

Yo me acordé entonces del gran número de almas piadosas que gastan verdaderas fortunas en tonterías... creyendo que hacen grandes obras...

Y entre tanto la obra de nuestro tiempo, la magna obra exigida por las necesidades de la época no se hace. Y pensé mucho en el pobre periodista enfermo con la sentencia fatal escrita en el semblante.

LUIS LEÓN

CRONICA DE PARIS

El bergsonismo positivo y el negativo

Desde que empezó la guerra, la Academia francesa de la Lengua se ha inmobilizado, al mismo tiempo que el resto del país se movilizaba.

Sigue celebrando sesiones para la reforma del Diccionario, para la distribución de premios, y para otros asuntos de orden interior; pero ha suspendido la renovación de sus cuadros, y a poco que esto dure corre el riesgo de extinguirse por consunción.

En los académicos suelen concurrir multitud de cualidades envidiables, excepto una, la juventud. Todos han pasado de la edad madura, con raras excepciones, y nada tiene de extraño que en estos dos años y medio, la muerte haya abierto dolorosos vacíos en sus filas.

Cierto que se ha procedido a algunas elecciones parciales (tres, si mal no recuerdo, para una docena de vacantes); pero como no se ha dado posesión del cargo a ninguno de los nuevamente electos, y como esa toma de posesión es indispensable, según el Reglamento, para conferirles el derecho a votar, resulta que para proveer las vacantes sucesivas se habrá de prescindir de ellos y hasta que tomen asiento los candidatos no podrán ser promovidos a la alta dignidad que solicitan por cuarenta votos, sino por quince o veinte, a lo sumo, lo cual disminuye su autoridad.

Para obviar a este inconveniente anuncia la Academia que ha resuelto reanudar su vida normal, y que muy pronto, a principios del año próximo, procederá a la solemne recepción de los electos en este intermedio.

Hállase entre los tres Bergson, y esa inconstancia, así como la obra que el señor Fousgrives acaba de dedicar al ilustre filósofo, ponen a éste en el primer plano de la actualidad, y me obligan a hablar de él.

Lo hago con cierto recelo y cohibido por legítimas consideraciones personales.

Tengo el honor de conocerle, le debo atenciones delicadísimas que un alma bien nacida no olvida nunca, admiro la rectitud y la nobleza de su carácter, su innata bondad y su ardiente espíritu idealista, así como la modestia que ha sabido guardar en medio de las nubes de incienso en que le envuelven sus adoradores, lo cual basta para acreditarle de hombre superior. Todo esto me priva si no de la libertad de mi juicio, a lo menos de la libertad de expresarle. Sin embargo, por encima del señor Bergson está la verdad, y el mismo eminente académico, dada la elevación de su carácter, será el primero en reconocerlo. Amicus Plato, sei magis amicus veritas.

Si estas líneas, por caso raro, cayesen en sus manos, y si en ellas se ve algo que le contraria, le ruego considere que mis juicios o mis censuras sólo alcanzan a su doctrina, y no disminuyen lo más mínimo mis sentimientos de admiración por sus recios intentos y de profunda y viva simpatía por su persona.

El libro del señor Fousgrives a que aludo más arriba se titula: "De Taine a Pigny", y es un estudio sobre el movimiento de las ideas particularmente en Francia, de medio siglo a esta parte.

Al llegar a la filosofía moderna, o mejor dicho modernísima, el autor que es una autoridad para los católicos franceses, expone el sistema bergsoniano, lo analiza con amor, y casi,

casí se adhiere a él, a lo menos en una buena parte.

Reconoce que tiene un punto flaco: el admitir el principio anti intelectualista, que convierte a la inteligencia en «maestra del error».

«Ese, dice el señor Fousgrives, ese es el vicio fundamental del sistema; por ahí es por donde puede atacarse victoriosamente.»

Pero echando un velo sobre ese particular, el señor Fousgrives opina que el resto del sistema, es decir, sus partes «geniales», incluso la «intuición», tal y como Bergson la entiende, puede ser aceptado sin dificultad por los católicos.

Dado lo que representa el señor Fousgrives y los servicios que ha prestado a la filosofía cristiana, esa semi-absolución de Bergson, ha levantado gran polvareda en ciertos Centros, y contra ella protestan Prelados, escritores y filósofos católicos, que no pueden consentir en que se extienda diploma de ortodoxia al bergsonismo.

Los que así se expresan tienen absolutamente razón.

En el trabajo del señor Fousgrives, por concienzudo que sea, hay un error, o mejor dicho un olvido, inconcebible a la verdad.

El eminente crítico olvida lo principal: Roma locuta. Roma ha hablado, en efecto, colocando en el Índice de libros prohibidos, con insistencia, las obras de Bergson.

Para todo católico el pleito está, por lo tanto, fallado en última instancia, y sin apelación posible: la filosofía bergsoniana es heterodoxa.

Todo lo que se diga después de eso es ocioso y aquí pedíamos hacer punto final. Sin embargo, no huelga, para mayor claridad, y para edificación de los lectores que se interesen por este género de estudios, exponer brevemente las razones que la Iglesia ha tenido para esa condenación, aunque eso sea imitar hasta cierto punto al predicador que decía con inconsciente candidez: «Dice el Espíritu Santo, y dice muy bien.»

FRANCISCO MELGAR.

Noviembre 1.918.

NOTAS DE SOCIEDAD

Hállase restablecido de su dolencia el teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, don Vicente Morales León, cuyo alivio celebramos.

Ayer celebró su fiesta onomástica, recibiendo muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra, la bella señorita Fura de la Riva, hija del comerciante don Esteban, nuestro querido amigo.

POR TELEGRAMA

De Marruecos

Nueva posición

Madrid, 8.—Informan de Tanger, que hoy se ha sabido que el día dos nuestras tropas se han establecido en una nueva posición, en la Kabila del Hanz, entre Ceuta y Tetuán.

Parece que hubo un troteo, resultando dos muertos y tres heridos.

Asegúrase que dicha Kabila ha pedido auxilio al Raisuli, para luchar contra los españoles.

LAS CORTES

CONGRESO
Sesión del viernes

Madrid, 8.—A las tres y veinte minutos de la tarde se abre hoy la sesión que celebra el Congreso.

Preside el señor Villanueva y ocupan el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación, señores Alvarado y Ruiz Jiménez.

Los escaños están animados y las tribunas desiertas.

Al aprueba se el acta el señor Llosas pide que se cuente el número de diputados.

Los ministeriales solicitan votación nominal y se aprueba el acta, por 120 votos.

Orden del día

Entrase seguidamente en el orden del día, reanudándose el debate sobre el presupuesto de Gracia y Justicia.

El señor Solana apoya una enmienda al capítulo 10º, pidiendo que la partida de 500.000 pesetas señalada para reparación de templos sea aumentada a un millón.

Contéstale el señor Soto Segura, por la comisión, y al decir que la enmienda es de los jaimistas, el señor García Guijarro le interrumpe diciendo:

—El señor Solana es un buen amigo nuestro; pero no es jaimista. (Risas).

Rectifica el señor Solana, y en votación nominal se desecha la enmienda, por 195 votos contra 19.

Interviene el señor Castrovido, tratando de los sueldos del clero rural, y dice que éstos pueden aumentarse, descontándose del alto clero, pues estima intolerable que haya benditas que rinden 40.000 duros anuales mientras el clero rural se muere de hambre.

Contéstale el señor Soto Reguera. El señor Solana rebate los argumentos del señor Castrovido y afirma que el Concordato no lo cumple el Gobierno.

También habla el señor Nougues. Contéstale el señor Reguera, quien refiriéndose a la diferencia de sueldo, señala que la misma desigualdad existe en todos los órdenes.

Apruébase el capítulo 11 y después de ser rechazadas varias enmiendas se aprueba el presupuesto extraordinario.

Seguidamente se discute el presupuesto ordinario, aprobándose hasta el capítulo 3º.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

El día de ayer

La festividad de la Inmaculada

Día de júbilo

Ayer celebró la festividad de la maculada Concepción.

Amaneció un día de sol, espléndido. Dijérase que la Naturaleza vistióse en sus galas más preciadas para contribuir a la brillantez de la solemnia; de este día, en que todos los fieles consagran su alma a la Santísima Virgen en el misterio de su Purísima Concepción.

Presó mayor realce a esta festividad la presencia en nuestra capital de fuerzas de Infantería que celebraban ayer el día de su gloriosa Patrona.

Las calles y paseos de la ciudad vieron concurrir multitud de personas, animación a un solo instante.

Declarado el día de ayer, como fiesta nacional, vacaron los Tribunales y hubo oficina en ningún centro oficial, izado la bandera en los edificios públicos.

En todos los templos se organizaron solemnes cultos religiosos, viéndose aquí los repeticos de fieles.



LA SEÑORA

Doña Micaela Rueda Jaén

Ha fallecido esta madrugada, a las tres, a los 65 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Rafael Ubeda Rueda; sus hijos doña Adela, doña Dolores, doña Carmen, don Rafael y don Regilio; sus hijos políticos, don Joé del Agua Rodríguez, don José Morales González, don Juan González Ramírez, doña María Oñ y doña Gracia Morales; hermanos, nietos, sobrinos y demás parientes

Suplican a sus numerosos amigos encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que se verificará en el día de hoy, a las cuatro y media de la tarde.

El duelo se recibe en la casa mortuoria, calle de Navarro Rodrigo, número 3, y se despiden en el sitio de costumbre.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las tropas de nuestra guarnición y las fuerzas de Carabineros y Guardia civil...

El concierto de la tarde en el Parque de Alfonso XIII, vióse muy concurrido.

Cultos religiosos

Como hemos dicho, en todas las Iglesias se celebraron ayer solemnes cultos religiosos en honor de la Purísima Madre de Dios.

Fue inculcable el número de fieles que se acercaron al Banquete Eucarístico para recibir la Sagrada Comunión...

Con la solemnidad de costumbre y un concurso extraordinario de fieles celebró ayer en la Santa Iglesia Catedral...

La parte musical estuvo a cargo de la Capilla de la misma, dirigida por su Maestro, el señor García Martínez.

En Santiago celebróse la Comunión general para los alumnos de las Escuelas de "Ave María" y los del Catecismo...

En San Pedro, dióse la Comunión en la casa de la 9, a numerosos niños de la parroquia...

Por la tarde, a las tres, celebróse una función de los niños y procesión con la imagen de María Inmaculada.

Recitaron poesías las niñas Rosa, Lolita y Tomasa Muro, Carmen Inchausti, Juana Bueso, Francisca Fernández, Francisca Oña y Amalia Buediá.

En las demás Iglesias celebráronse los cultos anunciados, llenándose todas de un gentío inmenso.

Verdaderamente, es infinito el amor que profesa a la Santísima Virgen este pueblo creyente y piadoso.

Coligaduras

Una nota conmovedora fué la que dio a conocer los devotos de María Inmaculada, engalanando los balcones de sus viviendas.

Partió el anuncio de la idea lanzada por un puñado de entusiastas, para que se patentizara el fervor de este pueblo marcosmista hacia la Purísima Concepción.

Los balcones de las casas principales parecían engalanados con vistosas coligaduras, que fueron todo el día.

Bien decíamos ayer, que Almería, tan precocitista, respondería al llamamiento hecho para que la Celestial Señora nos proteja del azote de la guerra.

Las conferencias de San Vicente

Ayer celebraron las Conferencias de San Vicente de Paul de esta capital sus trabajos reglamentarios.

Por la mañana verificóse la Santa Misa en el altar del trascoro de la Santa Iglesia Catedral.

Las tres de la tarde tuvo lugar la Junta general de señoras, y a las cuatro la caballería, siendo ambas presididas por nuestro venerable Prelado, que dirigió las reuniones en autorizada palabra.

La Infantería

Con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción, Patrona del Arma de Infantería, y de Carabineros, las fuerzas del segundo batallón de Córdoba, destinado en la plaza, y las de dicho Instituto pertenecientes a esta Comandancia, como tenemos anunciado, asistieron, como tomamos anunciado, a la Misa solemne a las once se dijo en la Parroquia de San Pedro.

La Iglesia era insuficiente para contener el numeroso público que asistió a este acto religioso.

Con las fuerzas del batallón, asistió la banda de cornetas y tambores.

El altar donde se celebró el Santo Sacrificio, apareció severamente engalanado con la bandera nacional y profusión de flores.

Dirigió la misa el señor Cura Párrico, acompañando al Coronel Gobernador de la plaza, asistieron todos los oficiales del arma residentes en la plaza.

Después de la misa, el Coronel Gobernador Militar con su acompañamiento, se trasladó al Paseo del Príncipe, situado frente al Hotel Simón, y las tropas, embocando por la calle de Ricardo, marcharon en su presencia formadas en línea de honor y con vista a la izquierda.

Después regresaron al Cuartel de Sanjurjo, siendo presenciado por el público el desfile de las mismas, verificándose con gran marcialidad.

El Cuartel se sirvió a las tropas un extraordinario, durante el cual la banda del Municipio interpretó un escococrepertorio.

El concierto de la Banda

Las dos y media de la tarde celebró un concierto anunciado la Banda municipal en el Parque de Alfonso XIII.

Este dicho concierto el primero desde la organización de la Banda, y éste unido al programa y a la espléndida decoración del día, hizo que el Parque se viera de gente, que no desfiló hacia la plaza hasta la tarde.

El concierto celebrado agradó bastante, escuchándose mucho algunas de las interpretaciones.

Entre las que más agradaron a los profesores que componen, y a su director, el señor Sanjurjo, por el impulso que ha dado a la banda en el poco tiempo que lleva ocupando este cargo.

Crítica literaria

"El Solitario"

Para mi querido maestro, el ilustrado literato don Joaquín Peralta Valdivia.

Lector discreto y juicioso: Una y mil veces estoy arrependido de haber tomado mi desgraciada pluma, para darte noticia de un escritor, a quien don Marcelino Menéndez y Pelayo pocos años ha llamó "maestro de la lengua castellana", y cuya corona literaria debieran entretejer nombres tan primorosos, como las de un Rodríguez Marín, un Luis Montoto o un Ricardo León.

"El Solitario", pseudónimo del malagueño don Serafín Estébanez Calderón, es uno de los muy contados escritores, que en el azaroso pasado siglo se vieron libres de la lepra galicana. "Pertenece él—como por boca de uno de sus personajes novelosos lo declara— a la grey modesta de los eruditos, formados al yunque de la laboriosidad y de la tarea de los estudios orientales, y de los códices corrolados y cacemidos de varias y difíciles lenguas."

Nacido en una época, en que aún maban sangre las heridas abiertas en las luchas de nuestra Independencia gloriosa, bajo un cielo limpio y transparente, y acariciado por un céfiro impregnado de azahares, cuando abrió los ojos y el corazón a los encantos de la vida, no pudo por menos de jurar odio senguinto a cuanto se relacionara con aquellos aires invasores, eternos enemigos de nuestra Patria.

De este conocimiento claro y profundo de la historia patria nació aquella viva y encendida afición por la lectura de los que fueron en la edad dorada maestros insignes de la lengua, en vez de ir, como hicieron otros, a beber el estilo en las insipidas y revueltas fuentes de allende el Pirineo. Por esta causa son sus escritos de pura cepa española. Cualquiera que con mediana atención los haya leído, habrá notado en ellos la saludable influencia de los noveladores picarones. Cuando sabores sus "Escenas Andaluzas", parece como que estoy leyendo a Quevedo, Luis Vélez de Guevara, Zayas, Cervantes. Con dificultad se halla en él una palabra menos castiza. Es celosismo del habla castellana. Entra en ella, como en mar libre y desembarazado, a valas tendidas; líanzase y penetra en lo más recóndito, poniendo delante los ojos nos como ricos mineros de luces, flores, galas y rodes en el decir.

Pues ¿y su estilo? ¡Ah! Su estilo es de lo más lindo que en estos tiempos modernos pueden ostentar las letras castellanas. Copió la espontánea fluidez de sus modelos, su riqueza y variedad, su gracejo, gallardía y señorial elegancia. Todo esto, enriquecido con una erudición pasmosa de peregrinos pormenores de historia, hermosada con las frescas tintas de una imaginación arrebatada, pintoresca y fecundísima, ataviado con las gracias andaluzas, que bullendo y saltando se le escapan por los puntos de la pluma, y engalanado con los pensamientos orientales, deben ver en sus obras sus vendidos admiradores y aficionados.

En tres clases podemos distribuir los escritos, que a mano tengo: en Orientales, Escenas Andaluzas, y Artículos amenos y eruditos, con un discurso declamatorio en el Ateneo de Madrid.

En "El Collar de perlas" corre parejas la brillantez de la imaginación con la amonidación y viveza descriptiva de los personajes y sus usanzas y costumbres. En la "Novela Morisca" la bondad y densura de los temperamentos se casan con la acción variada e interesante, recreándose sobremanera con sus peregrinas e ingeniosas ocurrencias Moyano del Cigarillo y su gozque Canique, llenos de vida y de color intenso. En el "París", cuento árabe, su prosa semeja música suave y apacible, llena de una dulce melancolía, que fascina y halaga de imaginación por indecible manera. En "Catur y Alicak, Zale, Nadir y Bartolo" y en los "Tesoros de la Alhambra" campea y resplandece su erudición, verdaderamente oriental, y un sentimiento exquisito, con que realiza todas sus composiciones.

Pero vengamos ya a las "Escenas andaluzas", su libro más personal, como hoy dicen, el que más al vivo retrata y figura su alma de español, su gracia andaluza, su erudición, su ingenio. ¡Con qué facilidad lleva a sus lectores a contemplar aquella ingeniosa "Rifa andaluza"! ¡Como los entretiene con la pética descripción del lugar, la pintura de los personajes, y los decires y ademanes de aquel Capayya, en cuyos labios hervían y saltaban donosamente las sales andaluzas!

Y ¡quién es el que puede leer, sin mil veces soltar el trapo, la novela de aquel "Manolito Gázquez el Sevillano", imagen más perfecta y acabada del genio andaluz. "Los filósofos en el figón", escena entretenida y curiosa; "El Roque y el Bronquito", "Un Baile en Triana", "Gracias y donaires de la Capa", "Chistes del Cigarro", y "Don Opando o unas elecciones"? Pues en el "Bojero", "Baile al uso y danza antigua" y en "Toros y ejercicio de la jineta" ¡no se muestra amante fervoroso de las vanas costumbres de su patria, que describe y trae a la memoria con grande abundancia de pormenores interesantes y curiosos?

Pero donde principalmente brilla y resplandece su erudición ajena y portentosa sobre la historia y usanzas de los árabes españoles es en un discurso, leído en el Ateneo de Madrid, y en su artículo "Geografía Árabe-hispana", en los que se entretienen mil delicados y primorosos pensamientos, que amenizan lo árido de semejante materia.

Sus "Ideas sobre la mujer" cristianas y hermosas, están revestidas de una marcialidad y ricos atavíos, que llenan de encanto. "Don Egás, el escudero" no parece imitación de aquellos escritores de fines del siglo catorce, sino un trozo arrancado de sus libros.

En las restantes composiciones, como "El Natalicio", "Los Amigos y los con-

cidos", "Balcones nuevos y viejos de la Plaza Mayor", y "El Sombrero", vemos al hombre de gran corazón, de profundo talento, de ingenio sagaz, al estilista opulento, gracioso y erudito.

¡Qué lástima que en estos menguados tiempos de novelesca literatura apenas se estudien los clásicos varones del siglo de oro! Si así no fuera, tendríamos falanges de robustos y macizos escritores, llenos y preñados de erudición, enjovados con las más ricas preseas de la nobilísima lengua de Castilla. Siendo el regocijo de las patrias letras, la envidia de las extrañas, los espejos dechado para la juventud estudiosa, como lo son hoy día los ingeniosos Luis Montoto y Rodríguez Marín, el elegante Valera, los castizos hermanos Mir, el robusto Pereda, el pútrico La Torre (Juan José), el ameno Ricardo León, y otros pocos, doctísimos y esclarecidos ingenios andaluces y castellanos.

Creo de todas veras, lector benévolo, que "El Solitario" ya en vida era reputado por clásico y que por tal han de estimarle las generaciones venideras; que no escribió él para el gusto novelesco y torreado de su tiempo sino para la inmortalidad gloriosa. Esta es mi humilde manera de sentir.

JOSE A. PABÓN PABÓN.

Almería y Diciembre 1916.

Noticias militares

Licencias prorrogadas

Se ha dispuesto que las licencias cuatrimestrales concedidas por Real Orden telegráfica de 19 de Agosto último se entiendan prorrogadas por cuatro meses más, a partir de la fecha de su terminación.

Las licencias de Pascua

Facultados los capitanes generales para conceder licencia durante las próximas Pascuas, para la península, islas adyacentes y posiciones de África a los jefes, oficiales, clases e individuos de tropa que lo deseen, en el número que determinen en vista de las necesidades del servicio, podrá comenzar el uso de las expresadas licencias el día 15 del corriente y terminará en igual fecha del inmediato mes de Enero, pasando a la disfrute del mismo el personal que la disfrute como presente, con opción a sueldo entero la oficialidad, y la tropa con goce de todo haber, sin pan.

Recluta detenido

La Guardia civil del puesto de Sorbas, ha detenido al recluta del Regimiento infantería de Extremadura, número 15, Juan Salinas Muñoz, que estaba reclamado.

Servicio de la plaza

Para hoy: Hospital y provisiones: Primer capitán de Córdoba. Principal y vigilancia: Córdoba. Para mañana: Hospital y provisiones: Segundo capitán de Córdoba. Principal y vigilancia: Córdoba.

OR TELEGRAMA

Del Vaticano

El Consistorio público

Madrid, 8.—Telegrafían de Roma que en el ceremonial de costumbre se ha celebrado el Consistorio público.

El Santo Padre Benedicto XV ocupó el trono, e impuso los capelos a diez Cardenales.

Postuló a favor de la beatificación del Venerable Dom Bosco.

El Soberano Pontífice ha nombrado Obispo de Sigüenza al párroco de Madrid, señor Nieto, y al Padre Minguela, Prelado dimisionario de aquella diócesis, Obispo titular de Mesinópolis.

DEL DIA

EL CARBON VEGETAL

Ayer mañana habló con los periodistas el Gobernador civil interino, señor Esteban, quien anunció que esta tarde probablemente, volvería a reunirse la Junta provincial.

Con respecto a la carestía del carbón vegetal, dijo que éste se recibe normalmente y que en contra de lo que manifestaron los vendedores de dicho combustible en la visita realizada anteanoche, se sabe que hay existencias suficientes para que eviten que llegue el desabasto.

Si fuera una habilidad de los vendedores, el anuncio de la carestía, la Junta de Subsistencias procurar a vender su reatamiento, llegando si es necesario a la incautación y a venderlo, como ha hecho con el cok, por su cuenta o la del Municipio.

POR TELEGRAMA

De Méjico

Madrid, 8.—Desde Londres reexpiden despachos de Nueva York, diciendo que en El Paso las partidas de Villa han asesinado a un centenar de chinos y se apoderaron de muchas mujeres.

La prueba más indudable de la superioridad de nuestra tirada sobre la de los demás diarios locales es la cantidad que mensualmente abonamos por concepto de circulación.

LA INDEPENDENCIA satisface por este concepto mucho más que cualquier otro periódico de Almería.

POR TELEGRAMA

La guerra europea

Desde Berlín

Para festejar la toma de Bucarest y Ploesti, el Kaiser ordenó izar las banderas, disparar salvas y tocar las campanas. El Kaiser y Hindenburg visitan al emperador Carlos. Detalles de la caída de Bucarest. Las tropas victoriosas fueron recibidas entusiastamente. El mariscal Mackensen recibió en el Palacio Real ramos de flores. Crisis ministerial en Baviera.

Madrid, 8.—Berlín 3 m. (Aerograma de Nauen):

Con motivo de la toma de Bucarest y Ploesti, ordenó el Kaiser izar banderas, disparar salvas y tocar las campanas.

El Kaiser y el jefe del Gran Cuartel general, mariscal von Hindenburg, han devuelto la visita que les hizo el emperador Carlos.

Acercó de la toma de Bucarest comunicase que a las diez y media de la mañana del día 6, el capitán de Estado Mayor, von Lange, fué enviado como parlamentario, con una carta del mariscal Mackensen, pidiendo la entrega de la plaza y anunciando que se abriría fuego si el parlamentario no regresaba dentro de las veinticuatro horas.

El capitán Lange fué recibido en las avanzadas rumanas, donde le vendaron los ojos y le condujeron a Bucarest.

El jefe del ejército rumano del Danubio negóse a admitir la carta del general Mackensen, fundándose en que Bucarest no era plaza fuerte, sino ciudad abierta.

El capitán Lange replicó que esta evasiva no impediría la prosecución de las operaciones contra Bucarest.

Durante la mañana del 6, secciones del cuerpo de caballería de Schaeffow se apoderaron de un fuerte en el frente Norte, y fuerzas del cuerpo de ejército 54 ocuparon la línea de fuertes desde el de Chitajna, al Oeste, hasta el de Osalle (2) al Norte.

La infantería ofreció alguna resistencia que fué fácilmente quebrantada.

Desde el frente Sur penetraron con fingentes del ejército del Danubio por entre el cinturón de fuertes no hallando tropas enemigas.

Las fuerzas austroalemanas que entraron en Bucarest fueron recibidas entusiastamente, adornándose las con flores.

El mariscal von Mackensen dirigió seguidamente al Palacio Real, donde una representación de la ciudad ofrendóle ramos de flores.

El ministro del Interior de Baviera, von Soden, y el de la Guerra, general Kressethem, han dimitido.

De la cartera del primero se encargará el presidente, von Breitteich.

Despacho Oficial

Austriaco

Madrid, 8.—Viena, 8 m. Oficial (Aerograma de Pola):

Frente ruso: Contingentes austroalemanes mandados por el general Trexetyanschy quebrantaron la resistencia enemiga y avanzaron hasta la línea principal rusa, y después de rechazar cinco contraataques, regresaron a sus trincheras con 40 prisioneros, 3 morteros y un lanzaminas.

Frente italiano: Sin acontecimientos. Una de nuestras escuadrillas de hidroaeroplanos ha bombardeado con éxito el aerodromo de Deligna, haciendo blanco en tres hangares.

A pesar de ser vivamente cañoneados, nuestros aparatos regresaron indemnes.

Comunicado oficial

Francés

Madrid, 8.—París, 12 m. Oficial (Radiograma de la Torre Eiffel):

A la izquierda del Mosa desalojamos al enemigo de los elementos de trinchera que ocupó el día 6 al Este de la toma 304.

En el resto del frente la noche ha sido tranquila.

Ejército de Oriente: Durante la noche del 6 al 7, los germano-búlgaros han contraatacado violentamente sobre las posiciones de los serbios en la región de Staravina.

Fueron rechazados tres asaltos sucesivos.

El mal tiempo ha impedido el desarrollo de las operaciones durante el día 7.

Desde Londres

La crisis ministerial

Madrid, 8.—Comunican de Londres que "The Daily Mail" asegura que el rey Jorge ha aceptado la lista de colaboradores que hubo de presentarle Mr. Lloyd George.

Parece que el Almirantazgo, el Ministerio de Municiones y el de Guerra se han puesto de acuerdo, para llevar a filas a los obreros en edad de cumplir deberes militares, que no sean socialista.

El jefe dimisionario del Gobierno, Mr. Asquith, ha recibido un autógrafo del rey Jorge, quien le comunica que le ha concedido la orden de la Jarretiera.

Dícese que Mr. Asquith ha declinado el honor, porque le obligaría a abandonar su escaño en el Parlamento.

Parte oficial

Alemán

Madrid, 8.—Berlín, 3 t. Oficial. (Aerograma de Koenigswusterhausen): Teatro Occidental:

Ejército del príncipe heredero. En la orilla Occidental del Mosa los franceses atacaron ayer sobre las trincheras que les habíamos quitado el día 6 en la altura 304, siendo rechazados.

Teatro Oriental: Ejército del príncipe Leopoldo: Se malograron varios intentos de avance de los rusos en el frente del Danubio.

Algunos destacamentos enemigos que habían logrado penetrar en nuestros puestos de observación al Norte de Wyszdy, fueron rechazados en el acto.

Ejército del archiduque José: Después del descalabro de la gran ofensiva en los Karpatos, los rusos se han limitado a ataques parciales.

Ayer dieron varios asaltos en los valles del Ludowa y Trotusan contra nuestras líneas, sufriendo sangrientas bajas.

Teatro báltico: Ejército del mariscal Mackensen: Nuestro avance contra la línea Bucarest-Ploesti y más allá de dicha línea, tuvo lugar tan rápidamente que los rumanos escalonados en la cordillera fronteriza a orillas del Porodeal (2) y desfiladero de Arschanz, no pudieron retirarse a tiempo.

A raíz de su movimiento de retirada dieron con las tropas austroalemanas que los cercaban por el Norte.

Los rumanos cayeron prisioneros casi todos.

Entre la cordillera y el Danubio continúa la persecución del enemigo. El Noveno Cuerpo de ejército, por sí solo, apresó ayer a unos 10.000 rumanos.

A orillas del Alt cumplióse el inevitable sino reservado a las tropas rumanas que habían sido separadas del núcleo principal en la Rumania Occidental.

Las fuerzas del coronel van Szivo obligaron el día 6 a rendirse a dichas tropas, que ascendían a diez batallones de infantería, un escuadrón de caballería y seis baterías, en total, unos 8.000 hombres con 26 cañones, que entregaron las armas.

Frente Macedónico: Varios ataques nocturnos de los serbios al Este del Czerna, fueron rechazados por los germanobúlgaros.

Igual suerte tuvieron varios avances de los ingleses en la llanura del Struma.

Aviación: A pesar de las condiciones atmosféricas poco favorables, conseguimos también durante el mes de Noviembre grandes éxitos de aviación.

Perdimos 31 aparatos en los frentes Occidental, Oriental y báltico.

El enemigo, en cambio, perdió 71 aparatos, 16 de los cuales fueron derribados desde tierra, 42 quedaron en nuestras manos y el resto cayó al otro lado de sus líneas.

Desde París

Consejo de ministros. El acorazado "Suffren" partido. Fábrica destruida

Madrid, 8.—De París comunican que esta mañana, a las once, reunióse en el Eliseo el Consejo de ministros, en sesión extraordinaria, bajo la presidencia de M. Poincaré.

El Gabinete estudió el voto de confianza dado ayer por la Cámara.

Asegúrase que antes de 24 horas el jefe del Gobierno, M. Briand, adoptará una decisión concerniente a la situación ministerial.

El acorazado francés "Suffren", de 12.000 toneladas, que partió el 24 de Noviembre para Oriente, no ha llegado todavía a su destino.

En el ministerio de Marina creése que dicho buque se ha perdido. De Burdeos dicen que a consecuencia de una explosión ha quedado completamente destruida una fábrica de cohetes de señales para la aviación. Resultaron 2 muertos y 5 heridos.

Despacho oficial

Inglés

Madrid, 8.—Londres, 5 t. Oficial (Radiograma de Poldhu): Violento bombardeo a ambos lados de Thiepval.

En el resto del frente, fuera del fuego habitual de morteros de trincheras y artillería, nada que señalar.

NECROLOGIA

Ha fallecido en esta capital la respetable señora doña Josefa Navarro Meya que por las bondades de su carácter mereció la estimación y respeto de cuantos por sonas le trataron.

A sus hijos y demás familia testimoniamos nuestro sentido pésame.

Ayer dejó de existir, a los 8 de edad, el niño Luis Guillén Arzanz, hermano del practicante de la casa de socorro "La Obrera", don Ignacio.

Nos asociamos muy sinceramente al dolor de nuestro estimado amigo y de sus familia, por tan sensible pérdida.

Esta madrugada ha fallecido la respetable señora doña Micaela Rueda Jaén, esposa de nuestro estimado amigo don Rafael Urdía Rueda.

Las hermosas dotes de virtud que adornaban a la llorada heroína admitir de sus numerosos amistades entre las que su muerte ha producido general sentimiento.

De todas veras nos asociamos al pesar de la familia doliente.

Tribunales

Señalamiento para hoy. Sección primera.—Causa del Juzgado de Almería, sobre hurto, contra Juan José Meino Navarro (2) Pajuján.

Abogado, señor Dominguez; procurador, señor Sánchez Roca.

Vista de un incidente de apreciación del auto del Juzgado de primera instancia de esta capital que declaró no haber lugar a procesar a don José Miura.

Abogado, señor Fernández; procurador, señor Pino.

Piñón

Para hoy está señalada en la territorial de Granada la vista del piñón, según se: Sala de lo civil.—Juzgado de Vélez Rubio: Don J. se Jiménez Tristán con don Domingo Jiménez López, sobre reclamación de cantidad.

Abogado, señor Núñez Alarcón; procurador, señor Rivas; secretario, señor Alonso.

Alarde

El día 16 se verificará en las dos secciones de esta Audiencia el alarde de las causas que habrán de verse en el primer cuatrimestre del próximo año.

Prensa oficial

La Gaceta

El número llegado ayer a esta capital contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto autorizando al Presidente del Consejo de Ministros para presentar a las Cortes un proyecto de ley modificando los artículos 159, 160 y 161 del Código de Justicia Militar y estableciendo Tribunales de la Jurisdicción ordinaria en Ceuta y Melilla.

Gobernación.—Real orden dictando reglas para los elecciones de jurados obreros y patronos de los Tribunales industriales.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se distribuya en la forma que se publica el crédito de 30.000 pesetas consignado en el capítulo 7.º, artículo 2.º, del presupuesto de este ministerio para premios ordinarios y extraordinarios a los alumnos de todas las enseñanzas de Artes e Industrias y Escuelas de Artes y Oficios.

Fomento.—Real orden autorizando a los jefes de los distintos servicios pertenecientes a este ministerio para habilitar horas extraordinarias de oficina, hasta que desaparezca el retraso en la tramitación y despacho de los expedientes en las dependencias donde hubiere el referido retraso.

Administración Central.—Fomento.—Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo.—Cambio modo de cotización de efectos públicos en el mes de Noviembre último.

Boletín Oficial

El de anteaer publico: Real orden del ministerio de Gobernación prohibiendo la importación en España de determinadas mercancías del territorio de Marruecos mientras dure la anomalía sanitaria existente en dicho imperio.

El de la Delegación de Hacienda anunciando que se ha prorrogado hasta el día 30 del actual el plazo para acogerse a los beneficios del capítulo XX

LA SEÑORA Doña Josefa Navarro Moya HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER A LOS 54 AÑOS DE EDAD, DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P.

De Instrucción pública

Concurso de traslado Por los "Anales" de 5 y 6 del actual año continuado el público ocos de la provincia provisional del concurso general de traslado correspondiente al segundo semestre del corriente año y en el caso de haberse cumplido las siguientes propuestas de este provisorio:

Transferencia El Inspector de primera enseñanza de la segunda zona aprueba una transferencia de crédito en el presupuesto del 25 actual de la escuela de niños de Zaragoza.

Permuta Don José Rubio, maestro de Segés, en el momento se permuta con don Rafael Domínguez Delgado y Anguilar, maestro de escuela gratuita graduada por la Normal de Maestros de esta capital, cuyo expediente ha sido cursado con informe favorable a la superintendencia.

Consulta Se han remitido al Rectorado del distrito los expedientes presentados ante esta Sección administrativa de Primera enseñanza en solicitud de tomar parte en el Concurso de ingreso de interinas anunciado por la Universidad de Granada.

Leña para matanzas LUIS CAMPOS P. VIRGEN DEL MAR

Movimiento marítimo B. JUANES ADMIRAL Goleta "B. Abinita", procedente de Adra, con hierro y leña.

Boletín religioso Hoy, 9 de hoy.—Santos Resplendo, obispo y mártir; Julián, obispo; Cipriano, obispo; Leocadia y Valeria, vírgenes y mártires; Gorgonia, virgen.

Exportación uvera en 1916

Table with columns: NUM, VAPORES, ENTRDS., SALIDAS, DESTINOS, BARRILES MEDIOS, CONSIGNATARIOS. Includes data for various ports like Liverpool, New York, Boston, etc.

Resumen por mercados EN 1915 EN 1916

Table comparing market data for 1915 and 1916 across various destinations like Liverpool, Glasgow, Bristol, etc.

Jarabe de Quebracho. No hay otro remedio hasta el día empleado que de mejor manera llados para la completa curación del asma, la disnea, y los catarros crónicos.

Noticias El "Peñón" a Córdoba Ayer asistió en conducción para Córdoba el recluso en la cárcel Francisco Ortega Romero...

Los exploradores Los que forman la tropa de Almería, concurrirán el próximo Domingo, 10 del actual, a las siete y media de la mañana...

Estómago Alivio inmediato en los dolores de estómago, dispepsia, flatos, malis digestiones, gastralgia, vómitos, diarrea e in-petencia, se logra usando a "Quimosis" de...

AVISO El Establecimiento de Optica, Joyería y Relojería, que había instalado en el número 14 del Paseo del Príncipe, se ha trasladado al número 22, antigua Reljería Francesa...

EL DIA COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS MADRID FUNDADA EL AÑO 1901 Capital social suscrito, Pesetas 3.000.000

INJERTOS De los antiguos y acreditados viveros de D. Manuel Galati EN HUÉCUIA

Doctor Manuel Martín Consulta de enfermedades de los ojos A CARCO DEL

INJERTOS Se venden 2.000 injertos encabezados con las variedades siguientes: Rupesitri Lot: Fenómeno y Riparias Berlandieris.

Jarabe de Hemoglobina Salvador El único por excelencia en las enfermedades anémicas

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, y ayuda a las digestiones y abre el apetito...

ESTÓMAGO E INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acidez, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos...

CHOCOLATE DE LA TRAPA FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BARROS

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



52 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRÍNCIPE, 10



Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

No contiene adición de alcohol para las comidas - Es tónica -

Representante, Antonio Gómez Mayor

Servicio directo, sin escalas para pasajeros en carga entre Barcelona, Almería y Melilla. Per el vapor

Velarás

Salidas de Barcelona, los miércoles.
Salidas de Almería, los sábados.
Salidas de Melilla, los martes.
Salidas de Almería, los miércoles.
Llegadas a Almería, los viernes, a Melilla, los domingos, a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.
Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cent Hermanos, Paseo Colón, 17, y Merced, 20.
Consignatarios en Melilla: señores David J. Melul, Sucesores Melul y Levy.

Consignatarios en Almería: señores Verdejo Hermanos, Paseo del Malecón número 26.
Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de reexpedición para hacer seguir a Barcelona y Melilla las mercancías que se reciban del interior, o viceversa.

Otra.—Los jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería para que se reserve pasaje a Barcelona y a Melilla a los señores viajeros que lo soliciten.

Teléfonos en la provincia

Ha quedado abierto en la oficina de Telégrafos de esta capital el servicio de conferencias telefónicas con los pueblos siguientes: Dalías, Berja, Rábita, Aibuñol, Ujijar, Garrucha, Canjáyar, Laujar, Nijar y Adra.

Los precios que sirven de tasa para este nuevo servicio de teléfonos son de veinticinco céntimos el aviso y cincuenta céntimos por cada tres minutos o fracción de éstos.

Las horas en que pueden celebrarse las conferencias son las que siguen. Con Berja, desde las 7 hasta las 21 con las restantes estaciones de 8 a 12 y de 15 a 19.

CHOCOLATES

De Quinta Ruiz de Caura Viteria (Alava)

PUBLICIDAD:::

La más eficaz es la que se hace en este periódico, que es el de mayor tirada de la provincia

NERVIOSOS

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones a la boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpnol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol, Guayacol y Hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro.

Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos.

Paquetes, 50 céntimos

Venta en Almería: Farmacia del DR. VIVAS PEREZ

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRESTAMOS AL 5 POR 100 ANUAL

Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, 10

Indispensable a los viajeros y hombres de negocios

SALICILATOS DE BISMUTO Y GERIO DE VIVAS PEREZ



Receptados de Real Orden por los Ministerios de Guerra y Marina

Previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad Recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada Han merecido la Cruz de 2.ª clase del Mérito Militar y la de 3.ª clase del Mérito Naval

CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍSICOS

A LOS DISENTERICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte el diarreico mortal casi siempre.

A LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma de angustia.

A LOS NIÑOS, en la dentición y destete, a los que padecen catarros y úlceras de estómago, toda clase de vómitos y diarreas, cólera y tífus.

Le dicen infinitas e indiscutibles autoridades médicas y cuantos le usaran desde hace 29 años, en la casa Vivas Pérez.

PEREZ Y SANTOS

OPTICA Y ELECTRICIDAD Principio, 19 y 22.ª María

CUPON NUMERO 161

Que deberá presentarse en la Administración de LA INDEPENDENCIA para optar al regalo de:

Un reloj de oro de ley, con tres tapas. Marca CYRUS

Por cada diez de estos cupones LA INDEPENDENCIA entregará un resguardo, cuyo número estará comprendido entre los del sorteo de la lotería de Navidad del corriente año, que ha de servir para adjudicar dicho regalo. Los números han de presentarse correlativos

¿REUMATICOS?

Si quereis ver desaparecer vuestros dolores usad el BALSAMO VICTORIA

que a base de Mesotan, Monto, Alcanfor, Cocaina y Salicilato de Metio, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con lieta o franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio, DOS PESETAS.—Depósito en Almería, FARMACIA DEL SENOR VIVAS PEREZ

Ediciones catolicas de la Santa Biblia

El Nuevo Testamento

Se ha puesto a la venta la magnífica edición manual económica, de 640 páginas tamaño 10 por 15 centímetros, a los precios siguientes:

En rústica 1'25 pts.

Encuadernado, imitación cuero 1'75

OS vangelios y los Hechos

Esta edición parcial del Nuevo Testamento, de igual clase y tamaño que la completa, en un volumen de 300 páginas, se vende:

En rústica 1'00 pts.

Encuadernado, imitación cuero 1'50

EN TODAS LAS LIBRERIAS

Los pedidos diríjanse a LA EDITORIAL VIZCAINA, Henao, 8, Bilbao.

Descuentos a los librerías. Los particulares que deseen se les remita algún ejemplar, deberán mandar antes importe y cinco céntimos para el franqueo y veinticinco céntimos para el certificado. No se responde de envíos que no vayan certificados, ni se remite ningún ejemplar cuyo importe no se haya anticipado.

Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros

Sociedad Anónima Romero

10, Paseo del Príncipe, 10